

## Intervención del diputado Bernardo Ortega, para hechos.

### La Presidenta:

Se concede el uso de la voz al diputado Bernardo Ortega, hasta por un tiempo de cinco minutos.

### El diputado Bernardo Ortega Jiménez:

Gracias, diputada presidenta.

Fíjense que la idea no era pues causar polémica, que bueno que se dé el debate diputado Helguera la verdad, claro que cada quien defiende lo que cree defender yo solamente la diferencia es que yo sí puse datos, dije datos exactos, y datos que no me inventé yo, pero fíjese que yo recuerdo muy bien que el sexenio pasado y debo aclararlo, nunca he sido priista, menos panista,

eso debo decirlo, llevo 28 años haciendo política y siempre he sido de la izquierda en el PRD.

Fíjese que en el sexenio anterior que yo recuerde y puedo estar seguro que se dejaron 150 mil millones de pesos o 140 mil pero ahí ronda, no tengo la cantidad exacta, hay ronda lo que dejó en gobierno anterior en caja o en hacienda como quiera uno llamarle, se llamaba Fondo de Estabilización para en momentos difíciles cuando los estados o más bien dicho cuando bajaba la recaudación de los impuestos y hoy hay que ver dónde están esos 150 mil millones o 140 mil millones de pesos que dejó de fondo de estabilización que era un programa por cierto bueno.

Y también por otro lado cuando hablo de despilfarro no me refiero tanto así como a los programas sociales, digo al final de cuentas en algo ayudan a la sociedad y a los más pobres, sin embargo yo hice una reflexión hay que ver hasta donde hemos salido de la pobreza, pero no es tema principal ése fue la deuda pública en México.

Cuando hablo de despilfarro repito, hablo de que se dijo que iba a costar dos bocas una cantidad y resulta que se duplicó, se triplicó a eso llamo despilfarro, ¿por qué?, porque solamente se habló de manera imaginaria que eso podía costar, que pasó ahí de que los proyectos esos malos proyectos grandísimos proyectos no se supieron hacer no se supieron poner un presupuesto real, solamente era para iniciar, eso nos hubieran dicho aproximadamente y puede duplicarse o triplicarse, eso cuando hablo de despilfarro.

Lo otro también con el tren maya, se triplicó a 450 mil millones de pesos si no mal recuerdo y se dijo que iba a costar menos o sea ¿dónde están

esos ahorros? a eso me refiero, no me refiero a los programas sociales como tal sin embargo lo que si hay que decir que los programas sociales se utilizaron para ganar esta elección que acaba de pasar, ahí sí, tan es que andaban los del equipo color vino que es la estructura del gobierno y que se ocupó como estructura del partido de Morena, digo también hay que ser reales hay que decirlo pues.

Por lo tanto nada que ver pues o sea con motivos electorales ya pasó al fin de cuentas, ya pasó la elección yo creo no hay que esto desde mi punto de vista regatearle porque sí se ganó, nunca he dicho que no sin embargo pues bueno lo que sí no quise entrar como se ganó, porque se ganó, ese es otro rollo que a lo mejor ya no da tiempo aquí subirlo a Tribuna a debatirlo, aun así, dicen que palo dado ni Dios lo quita, así es a eso me refería yo cuando hablo despilfarro.

Y así como hablo de eso, hubo obra hubo muchas obras al final de cuentas que no fue exactamente lo que dije, perdón para nosotros el

despilfarro lo de la devolución del recurso que ya estaba invertido en el aeropuerto de Texcoco son otros 300 mil millones de pesos que tienen que devolverse o ya se devolvieron si para hacer un aeropuerto que realmente no tiene el uso que se pretendía dar, no tiene no hay pues ese uso masivo de vuelos ya sean nacionales, menos internacionales, más que la que aterriza ahí este los funcionarios del gobierno de Estados Unidos cuando llegan a México cuando llegan a venir, aterrizan ahí pero despegan del aeropuerto de la ciudad de México, porque no lo sé honestamente pero bueno ahí aterrizaron.

Y aparte de eso quien aterriza ahí solamente es Mexicana de Aviación con esta nueva aerolínea y que bueno que haya una nueva aerolínea financiada con recursos del pueblo de México hay que ver que tanto es la aerolínea pues dando frutos, pero bueno, no me resta más que agradecerle a la diputada su paciencia a los diputados, a la Mesa Directiva, a quienes nos escuchan y

bueno prometo ya no subir porque no tiene caso a veces es difícil tratar de convencer con lo que uno dice y es normal yo haría lo mismo defendiendo un gobierno que pues lejos de que salir de la pobreza creo que caímos.

Es cuanto, diputada.